
 
 

 
 
 
Herrn  
Oberbürgermeister 
Uwe Richrath 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
 
51373 Leverkusen          
 
 

3. November 2015 
 
 
 
Sport-/Mehrzweckhalle in der Neuen Bahnstadt Opladen 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
der in diesen Tagen bis zum 12. November anstehende Förderantrag für die Dreifach- 
Sporthalle an der Campus-Brücke in der Neuen Bahnstadt  gibt uns Veranlassung zu fol-
genden Fragen: 
 

1. Inwieweit wird bei allen Verhandlungen / Anträgen berücksichtigt, an dieser Stelle - 
neben den schul- und vereinssportlichen Defiziten - durch eine sinnvolle und res-
sourcenschonende  Mehrfachnutzung auch das Defizit an Veranstaltungsräumen / 
Sälen für den Stadtteil Opladen zu beseitigen? 
 

2. Wie kann die bauliche Gestaltung einer förderfähigen 3-fach Sporthalle aussehen, 
um die  Infrastruktur (Stellplätze, Foyer, Sanitärräume, usw.) förderunschädlich 
auch für eine evtl. später zu errichtende Mehrzweckhalle nutzen zu können? 
 

3. Inwieweit wird die Politik (Rat, Stadtentwicklung für Bauen und Planen, Bezirksver-
tretung II) in die Details der Antragstellung einbezogen, bevor durch die Bewilli-
gungsbehörde förderungsrechtliche Fakten geschaffen werden? 

 
 
 
Begründung: 
 
Das Defizit an Veranstaltungsräumen im Stadtteil Opladen ist  ein unbestrittener Fakt, 
nachdem die Stadthalle für Saalveranstaltungen nicht mehr zur Verfügung steht. Auch der 
angezielte Umbau der Turnhalle  " Im Hederichsfeld"  wird hier nur für kleinere Veranstal-
tungen Abhilfe bringen können. 
Im Standort Neue Bahnstadt Opladen wäre  eine Mehrzwecklösung, die nicht nur dem 
Sport, sondern auch den größeren Veranstaltungen im Stadtteil dient, kostengünstig und 
ressourcenschonend zu realisieren. 



Der Standort ist unschlagbar in seiner Zentralität, aber auch hinsichtlich der bei größeren 
Veranstaltungen unvermeidbaren Nachbarschaftskonflikten, einer Mehrfachnutzung von 
Stellplätzen und vielen anderen Details. 
Wir würden eine große Chance vergeben, wenn wir - unbeschadet  möglicherweise beste-
hender Finanzierungsprobleme -  bei Planung und Bau einer 3-fach-Sporthalle nicht auch 
die Nutzungserweiterung bzw. -ergänzung  in Richtung Mehrzwecknutzung vorausschau-
end  mit  in Betracht  ziehen würden. 
 
Vielen Dank und freundliche Grüße 
 
 
 
Paul Hebbel 
(Ratsherr) 
     CDU   Gez. Bündnis 90/Die Grünen gez. Opladen Plus 


